

# Síntesis Informativa SSC-FGJ

## SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**o**LaJornada

Página

26

Sección

Capital

Fecha

8 7 ENE 2025

# En 2024 la policía incautó 266 toneladas de autopartes con 554 aprehendidos

LAURA GÓMEZ FLORES 26/00

El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que del 1º de enero al 30 de diciembre de 2024 fueron detenidos 554 presuntos responsables del robo de autopartes y se confiscaron 266 toneladas de piezas automotrices, en su mayoría con reporte de robo, durante los cateos efectuados.

Las denuncias ciudadanas por el robo de esas piezas llevaron al establecimiento de estrategias específicas para cada zona de la ciudad, mediante un mayor número de patrullajes y el reforzamiento de la presencia de efectivos, por lo que hubo 469 operativos.

Las alcaldías con mayor número de remisiones fueron Cuauhtémoc,

66

Cuauhtémoc, Benito Juárez y Gustavo A. Madero, alcaldías con más capturas Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Coyoacán e Iztapalapa, que sumaron 444 detenidos. En Venustiano Carranza hubo 22 acciones con 25 detenidos; en Álvaro Obregón, 15 y 19 de cada uno; en Azcapotzalco, 13 de cada una; en Iztacalco, 11 y 12; y en Tlalpan, 11 y 12 detenidos.

El titular de la policía capitalina detalló que en Miguel Hidalgo se realizaron siete cateos con 10 detenidos; en Cuajimalpa de Morelos fueron tres y cuatro, respectivamente, en La Magdalena Contreras se llevaron a cabo cuatro con seis aprehendidos, mientras en Tláhuac cayeron dos personas y en Xochimilco siete.

Además, gracias al trabajo de investigación e inteligencia de gabinete y campo, en coordinación con la Fiscalía General de Justicia, las secretarías de la Defensa Nacional y Marina Armada de México, así como la Guardia Nacional, se aseguraron 266 toneladas de autopartes.

"Seguiremos trabajando en coordinación con la fiscalía de la Ciudad de México y los gabinetes de seguridad del gobierno capitalino y del gobierno mexicano para el combate de éste y otros delitos de alto impacto y la detención de generadores de violencia."

Indicó que la estrategia para inhibir el robo de autopartes continuará en las 16 alcaldías con el fin de salvaguardar la seguridad y patrimonio de los ciudadanos.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Página

Sección

Fecha

LA SSC DETIENE A PRESUNTOS RESPONSABLES EN RESPUESTA A DENUNCIAS CIUDADANAS EN ALCALDÍAS

#### **POR CINTHYA STETTIN**





el 1 de enero al 30 de diciembre de 2024, la dadana (SSC)

de la Ciudad de México, encabezada por Pablo Vázquez, realizó 469 remisiones y fueron detenidos 554 posibles responsables por el delito de robo de autopartes en las 16 alcaldías.

Asimismo, derivado de trabajos de investigación e inteligencia, con la ejecución de cateos, fueron aseguradas 266 toneladas de piezas automotrices.

Esta acción preventiva se implementó en atención y seguimiento a diversas denuncias ciudadanas por el robo de autopartes.

Las alcaldías que registraron el mayor número de remisiones, Secretaría de fueron Cuauhtémoc, Benito Juárez, Seguridad Ciu- Gustavo A. Madero, Coyoacán e Iztapalapa, donde fueron detenidas un total de 441 personas por ese delito.

> Las demarcaciones que les siguieron fueron Venustiano Carranza, con 22 remisiones y 25 probables responsables detenidos; en Álvaro Obregón, 15 remisiones y 19 detenidos; en Azcapotzalco, 13 remisiones y 13 detenidos; Iztacalco, con 11 remisiones y 12 detenidos; Tlalpan, con 11 remisiones y 12 detenidos; y Miguel Hidalgo, consiete remisiones y 10 personas aprehendidas.

MIL 60 DE-NUNCIAS POR **ROBO HUBO** EN 2023.



A 7 AÑOS DE CÁRCELA QUIEN ROBE AUTOPARTES.

#### LABOR DETALLADA

- Se ha realizado trabajo coordinado entre la Fiscalía capitalina y otras dependencias.
  - Aseguraron 266 toneladas de autopartes, la mayoría con reporte de robo.
- Este trabajo fue hecho bajo la supervisión de la Sedena, la Marina y la Guardia Nacional.

Mientras que en Cuajimalpa hubo tres remisiones, con cuatro sujetos detenidos; Magdalena Contreras, con cuatro remisiones y seis detenidos; Tláhuac, con dos detenidos, y Xochimilco, con siete.

Esta problemática ha sido denunciada en las redes sociales de manera constante y va a la alza, donde los automovilistas advierten, a través de fotografías subidas a la red, de los robos de faros, fascias, espejos, computadoras, llantas, cristalazos o incluso que las unidades quedan desvalijadas.

Algunas páginas en Facebook o X acumulan las denuncias hechas en redes para alertar a otros automovilistas de estos delitos, algunos evidenciando a los responsables mediante cámaras.

Asimismo, denunciaron que han encontrado lo robado a la venta en en el mercado negro, al cual suelen recurrir, pues detallan que resulta más barato que adquirir las piezas en las agencias automotrices, o derivado de la tardanza de su disponibilidad, pues deben esperar varios meses.







Página

13

Sección

Fecha

= 7 ENE 2025







CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página

17

Sección

Metropoli

Fecha

0 7 ENE 2025

#### CRÓNICA

# "Nos regalan sonrisas en tiempos difíciles"

Policías capitalinos 17/224 acuden a campamentos migrantes para regalar muñecos y peluches

#### **JUAN CARLOS WILLIAMS**

-metropoli@eluniversal.com.mx

os vinieron a regalar sonrisas en tiempos difíciles", describe Paola del Carmen, migrante venezolana, quien vive en casas de cartón en la alcaldía Gustavo A. Madero, en un campamento que han montado sus connacionales.

En el Día de Reyes, Melchor, Gaspar y Baltasar, en compañía de sus ayudantes, policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, recorrieron campamentos de migrantes en las 16 alcaldías de la Ciudad de México para regalar juguetes a los niños.

Con patrullas decoradas con globos y repletas de juguetes, los agentes disfrazados de súper héroes y princesas visitaron a las personas que pernoctan en refugios improvisados sobre Eje Central Lázaro Cárdenas y Poniente 110, en la colonia Panamericana, con la finalidad de entregar regalos a los infantes.

#### **DIEGO VALENCIA**

Subdirector de Grúas de la SSC Tránsito

"Es un recorrido que estamos haciendo en las diferentes alcaldías de la Ciudad para regalar una pequeña sonrisa"

"Es un recorrido que estamos haciendo en las diferentes demarcaciones de la Ciudad de México para regalar una pequeña sonrisa a personas vulnerables. No todo es malo en esta dependencia, porque somos más los buenos", mencionó Diego Valencia Ortiz, subdirector de Grúas de la SSC Tránsito. Entre las casas con techos de lámina salieron centenares de niños, quienes posaron con globos junto a los oficiales caracterizados de héroes, mientras recibían muñecos y peluches.

Otro de los puntos que visitaron los tres Reyes Magos fueron las vías del ferrocarril donde se ubica un campamento migrante en la zona de Vallejo.







CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**PLaJornada** 

Página

28-25

Sección

Capital

1->

8 7 ENE 2025

Fecha



## Ayudan policías capitalinos a los Reyes Magos

20

◆ Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana hicieron de Reyes Magos y superhéroes para repartir juguetes en las calles de la ciudad y en campamentos de migrantes en la alcaldía Gustavo A. Madero. Melchor, Gaspar y Baltasar también recorrieron centros penitenciarios. Foto Alfredo Domínguez LAURA GÓMEZ / P 25



■ Algunos pequeños pudieron pasear con sus juguetes, como en la Alameda Central, mientras policías se disfrazaron para dar el cerrojazo a las festividades navideñas. Fotos Luis Castillo y Alfredo Domínguez





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Página

28 -25

Sección

Capital

(2)

-echa

8 7 ENE 2825

# Con botargas y disfraces, policías dieron sus reyes a niños

LAURA GÓMEZ FLORES

Melchor, Gaspar y Baltasar, Capitán América, Spiderman, Batman, Deadpol, Bob Esponja y Elmo, así como payasos a bordo de vehículos forrados de papel rojo, azul y verde, transitaron por vialidades de la Ciudad de México escoltados por policías para entregar juguetes.

Por unas horas, oficiales de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) cambiaron su uniforme para disfrazarse de los Reyes Magos, algún superhéroe o una botarga y entregar un juego de mesa, una pelota o una muñeca a cientos de pequeños.

Con el apoyo de patrullas y camionetas costeras caracterizadas como los vehículos de *Cars*, salieron de su base en Tlaxcoaque para continuar por Eje Central, donde niños corrían en busca de un obsequio.

Se trata, explicó uno de los oficiales, "de llevar alegría a aquellos hogares donde los Reyes Magos no llegaron", lo cual generó agradecimientos y abrazos de los pequeños hacia los superhéroes que les llevaron un juguete y se tomaron la foto del recuerdo.

Niños que se encuentran en un

campamento de migrantes en la colonia Vallejo, en Gustavo A. Madero, se arremolinaron para recibir una pelota, un juego de mesa, un muñeco y globos.

Personal de la zona poniente de la policía preventiva realizó una convivencia para los hijos de policías, a quienes entregaron regalos y una rebanada de rosca, mientras los magos de Oriente recorrieron los centros penitenciarios.

Visitaron Santa Martha Acatitla, Tepepan y los reclusorios Sur y Oriente, donde entregaron juguetes a los hijos de personas privadas de su libertad; en las estaciones del Metro, policías auxiliares regalaron juguetes, pelotas, dulces y rosca a los pequeños.

La Policía Bancaria e Industrial también celebró el día con el reparto de juguetes en un parque de la alcaldía Gustavo A. Madero, donde los pequeños se tomaron fotos con botargas, payasos, luchadores y con los binomios caninos.

Durante las primeras horas de ayer fueron pocos los niños que pasearon con su bicicleta, triciclo, montable, moto o patines en parques, deportivos o jardines de la Ciudad de México.

En plazas comerciales había niñas y niños con las muñecas o muñecos de acción que les trajeron.

Padres de familia entrevistados dijeron que la mayoría de los niños "se quedan en casa a disfrutar de sus juguetes, ya sea una consola u otra cosa; ya no salen, como hacíamos nosotros o nuestros padres en el pasado".







Página

4

Sección

Fecha

- 7 ENE 2025

## REGALAN SONRISAS

Escoltados por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, los Reyes Magos recorrieron ayer los centros penitenciarios de la Ciudad de México. Así es como Melchor, Gaspar y Baltasar visitaron los reclusorios Sur y Oriente; además, el de Santa Martha Acatitla y el de Tepepan, para entregar juguetes a los hijos de las personas privadas de la libertad. Staff









CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

# EXCELSIOR

Página

Sección

Fecha

- 7 ENF 2025

#### GAM Y CUAUHTÉMOC

## Agentes de Tránsito ayudaron a **Reyes Magos**

POR IVÁN MEJÍA ivan.mejia@gimm.com.mx



Ayer, elementos de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC CDMX), ayudaron a los Reyes Magos a entregar juguetes a niñas y niños que se encontraban en calles de la alcaldía Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero, así como a pequeños de campamentos migrantes.

En un convoy de patrullas

que decoraron haciendo alusión a súper héroes y caricaturas, y acompañados por personajes como el Capitán América, los agentes realizaron un recorrido por Eje, Central, donde iban entregando pelotas, balones, muñecos de acción y muñecas a los pequeños que iban caminando con sus padres sobre la banqueta.

Después se dirigieron a dos campamentos de migrantes que se ubican en la alcaldía Gustavo A. Madero, uno en la colonia Vallejo y otro en la colonia Panamericana, donde los pequeños se arremolinaron al ver los juguetes.

Estefany, quien es originaria de Venezuela y que vive junto a su hija, de siete años, en uno de estos campamentos

#### CAMIONETAS

y una grúa de la SSC CDMX participaron en el convoy entregando juguetes y alegría a los pequeños en dos alcaldías

que están ubicados sobre camellones, expresó la felicidad que les dio a ella y sus compañeros el que les llevaran regalos a sus pequeños, que vandesde recién nacidos hasta adolescentes de 15 años.

"Es una bendición, porque realmente nosotros no tenemos la capacidad para esto, me entiendes, que ellos (los policías) hoy en día nos están regalando", señaló la mamámigrante en entrevista con este diario.







## CIUDAD DE MÉXICO CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



Página

1-7

Sección

Fecha

- 7 ENE 2025

### ALERTAN POR ESTAFAS CON QR; ADULTOS MAYORES, LAS VÍCTIMAS

Ante la confianza y desconocimiento de las nuevas tecnologías, personas de la tercera edad abren los códigos que ofrecen premios y pagos de infracciones vehiculares CDMX P.7

LA UNIDAD DE LA POLICÍA CIBERNÉTICA PIDE REPORTAR LOS DELITOS

# Adultos mayores, principales víctimas de fraudes con QR

Características. Marisol Sánchez, vocera del grupo especial de la SSC, explicó que estos códigos ilegales ofrecen premios, empleos o reportan multas vehiculares

RODRIGO CEREZO

7

Son colocados por diversas partes de la Ciudad de México o en los parabrisas de los vehículos; ahí, se ofrecen empleos, premios, viajes y advierte sobre multas de tránsito, afectan principalmente a los adultos mayores y son denominados por la Unidad de la Policía Cibernética como el fraude de los OR.



#### CUIDADO.

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana conminana la población a no abrir códigos en las calles o que sean sospechosos.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

12

Página

1-7

Sección

Fecha

- 7 ENE 2025

El exceso de confianza y desconocimiento sobre las nuevas tecnologías, colocaron a adultos mayores, como el sector más vulnerable de estas estafas que terminan por robar sus datos personales, suplantación de personalidad o saqueo de sus ahorros, advirtió Marisol Sánchez, vocera de la Policía Cibernética.

En entrevista con 24 HORAS, esta funcionaria de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) exhortó a las familias capitalinas apoyar a los abuelos o adultos mayores para que no abran estos códigos de barras ya que exponen su información y sus cuentas bancarias.

Marisol Sánchez detalló que aunque no tienen una cifra aproximada sobre los datos de personas estafadas, ya que son procesos legales en investigación que están abiertos, desde el mes de octubre de 2024 han recibido múltiples denuncias telefónicas sobre estos fraudes.

La funcionaria de la SSC, de la Unidad de la Policía Cibernética, explicó que estos ilícitos ya se habían presentado en Latinoamérica, principalmente en Perú y Colombia, donde colocan QR en los vehículos simulando una infracción vehícular o en los centros comerciales para ofrecer viajes o premios a quien abra la información.

"Pueden estar pegados en un transporte público, en una plaza comercial, ofreciéndote algún empleo", reiteró.

Sin embargo, muchas veces este código enlaza a páginas emergentes, donde los ciberdelincuentes buscan la información personal de quien los abrió, con esos datos pueden hacer una suplantación de identidad, abundó.

#### **TIPS DE PROTECCIÓN**

Para proteger a la ciudadanía de los atacantes, los especialistas de la Unidad de la Policía Cibernética de la SSC recomiendan:

- Verificar la fuente del código QR antes de escanearlo
- Usar aplicaciones de escaneo de códigos que ofrezcan funciones de seguridad
- No escanear los QR en correos electrónicos o mensajes no solicitados
- Comprobar que la URL es legítima y coincide con el sitio web esperado
- Mantener el dispositivo móvil y aplicaciones de seguridad actualizadas
- No ingresar información personal o financiera
- Si el sitio web parece sospechoso, cerrar la página de inmediato

Sánchez alertó que posteriormente estos grupos delictivos piden información a las personas como cuentas bancarias, nombre, posición económica y dirección para de esta manera poder vaciar cuentas o crear falsos perfiles.

Asimismo, los códigos QR son colocados de manera aleatoria en vehículos estacionados, para simular una infracción de tránsito, insistió.

"Cuando ingresas a tu vehículo encuentras un código QR donde te señala que tienes una multa. En ese momento lo escanea la ciudadanía y puede encontrar que le quieren robar información personal", detalló la oficial.



Con estos QR los ciberdelincuentes hacen uso de sitios apócrifos que suplantan la identidad de instituciones oficiales, bancos o empresas reconocidas con el fin de confundir a sus víctimas y obtener su información.

"En ocasiones, las páginas oficiales no tienen conocimiento de que han sido suplantadas. Cuando se cae en estas trampas de ciberdelincuentes es importante reportar a la Policía Cibernética para verificar", pidió.

Por ello, exhortaron a la ciudadanía a que, si tiene personas de la tercera edad deben estar al cuidado de ellos, porque son quienes carecen de estas estafas tecnológicas.

"Tenemos el caso de robo de cuentas de WhatsApp, o el tema de descargar aplicaciones sin saber términos y condiciones, donde empiezan a extorsionarlos, por desconocer lo que descargamos", detalló.

Por esta razón, recomendó activar la verificación en dos pasos en WhatsApp y no compartir el código con personas desconocidas; además, de no ingresar a sitios de internet no verificados, o enlaces sospechosos recibidos vía correo o mensaje electrónico.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

- 7 ENE 2025

Página

Sección

Fecha

#### CON NULA EXPERIENCIA Y ACUSACIONES POR EXTORSIONES

## ge un odontólogo ema Penitenciari

HÉCTOR QUEZADA GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. -Derivado del cambio de administración de la Ciudad de México, Andrés Ponce, quien cuenta con estudios de odontología, fue nombrado como Subsecretario del Sistema Penitenciario capitalino, esto a pesar de no que el funcionario no cuenta con experiencia en el manejo de cárceles.

Además, pese a la nula experiencia, el subsecretario

Son los delitos en los que habría incurrido al ser señalado por por rentar equipos de telefonía, la venta de alcohol, drogas, extorsiones y fraudes

deberá enfrentar las recomendaciones emitidas por la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CD-HCM), entre las que se destacan las violaciones al derecho de la integridad personal, además de casos de tortura, ejercicio de poder, omisiones para garantizar una vida libre de violencia a mujeres y la omisión en el deber de cuidado del derecho a la vida, todos estos casos, relacionados con personas privadas de libertad.

Sin embargo, estas no han sido las únicas acusaciones



Enfrenta muchos señalamientos

realizadas dentro del sistema carcelario capitalino, ya que se denunció al antiguo subsecretario, Omar Reyes, por castigar de manera arbitraria en contra de los custodios de los penales.



CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página

19

Sección

Fecha

- 7 ENE 2025

## Cae agresor que lesionó con aceite a dos mujeres

El atacante se molestó con las trabajadoras de un puesto de antojitos por no ser atendido

100/000

#### LILIANA ASPITIA

-metropoli@eluniversal.com.mx

Al molestarse por no ser atendido de inmediato en un puesto de comida localizado en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, un hombre lesionó con el aceite hirviendo a dos mujeres que atendían el negocio lo que les provocó quemaduras en brazos y rostro.

Uniformados la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México detuvieron en el lugar al sujeto probablemente responsable de las agresiones físicas.

Según la relatoría, policías fueron alertados por los operadores del C2 Centro de un reporte de agresiones en la calle Hierro y la Calzada de Guadalupe, en la colonia Maza.

En el sitio dos mujeres denunciaron que, momentos antes, realizaban su trabajo en un local de venta de antojitos y mientras atendían a los comensales arribó un sujeto, quien se quejó de la falta de atención y lanzó un objeto al aceite hirviendo, el cual las salpicó y les causó quemaduras.

El posible responsable luego de lo ocurrido trató de escapar; sin embargo, los comensales del lugar forcejearon con él para impedirlo y, junto con los transeúntes que se percataron de lo ocurrido, lo retuvieron mientras lo golpeaban. Ahí los policías lo arrestaron.



El posible responsable del ataque trató de escapar pero comensales y transeúntes lo retuvieron.





29

## CIUDAD DE MÉXICO

CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

- 7 ENE 2025

Fecha

Página

Sección



Dos mocosos participaron en el ataque armado contra el DJ

**EN EL BARRIO BRAVO DE TEPITO** 

# CAETRIO DE SICARIOS TRAS ATAQUE ARMADO

Su víctima fue llevada con vida a un hospital, pese a recibir un disparo en la cabeza dentro de chelería

EDHER MORALES GRUPO CANTÓN

29

ciudad de méxico.- Les cayó la voladora a un trío de sicarios en el Barrio Bravo de Tepito, luego de que balearon a un sonidero y, tras darle un balazo en la cabeza, una ambulancia tuvo que llevarlo al hospital más cercano; dos de los agresores eran menores de edad.

El hecho delictivo se registró cuando la víctima se encontraba a la altura de las calles Tenochtitlan y Fray Bartolomé de Las Casas, colonia Morelos, a donde llegar los matones en un potro de acero, color negro y dispararon contra José Muñoz, Panther La Vozzz, Dj del sonido Tropical Habanero, quien amenizaba un tardeada en las micheladas Mike, ubicadas en ese lugar.

Una vez completado el trabajo, algunos vecinos que escucharon las detonaciones reportaron el caso al 911 y una patrulla de la SSC se acercó de inmediato.

Al arribar, notaron a un hombre de 31 años con sangre por todo el cuerpo, por lo cual solicitaron apoyo médico y minutos después llegaron paramédicos para atender al afectado. El diagnostico arrojó que presentó una herida por impacto de bala en la zona derecha del cráneo, por lo tanto lo llevaron al hospital de emergencia más cercano.

Por otro lado, el C2 ubicó a los asesinos mientras estaban en el Eje Central Lázaro Cárdenas y la avenida Manuel González, colonia Tlatelolco, donde fueron interceptados por elementos de la SSC, quienes les aseguraron un arma de fuego corta, con cinco cartuchos útiles y uno percutido.

Finalmente, atoraron a José Aguillón "N", un niño de 14 años; María Morales "N", de 16 años y a Rodrigo Rodríguez "N" de 37 años, los cuales fueron llevados al MP, donde confesaron que les ofrecieron 5 mil pesos por matar a su víctima, quien se encuentra grave.

#### AGREDIDO



El baleado es un sonidero que trabaja en una chelería de la callé Tenochtitlan.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



Página

4

Sección

Fecha

- 7 ENF 2025

Encuentran el auto en calles de la Alcaldía Azcapotzalco

# Dan con 2 cuerpos a bordo de vehículo

Detalla el personal del ERUM que ambos fallecieron por una broncoaspiración \

REFORMA / STAFF

Con cara de preocupación bajaron cinco personas de un vehículo negro y corrieron hacia la banqueta para reconocer los cuerpos de dos hombres, que fueron localizados sin vida al interior de un vehículo estacionado en la Colonia El Recreo, Alcaldía Azcapotzalco.

Los gritos y el llanto de amigos y familiares confir-



El coche, con los cadáveres adentro, se encontraba estacionado frente a un banco.



maron que los conocían, se trataba de dos hombres de 39 y 40 años con quienes habrían convivido en una reunión durante la noche anterior y que fueron localizados sin signos vitales al interior de un KIA Rio de color azul metálico, en la Calle Libertad y el Eje 3 Norte Calzada Camarones.

Minutos antes, paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) habrían acudido al llamado de apoyo por parte de policías sólo para confirmar el deceso en ambos sujetos por broncoaspiración:

En la curva de la incorporación hacia la Calzada Camarones se estacionaron unidades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y una unidad móvil forense de la Fiscalía General de Justicia capitalina, resguardando el auto, placas PCZ2175 del Estado de México.

El hallazgo se realizó frente al establecimiento ubicado en el 696 de la Calle Libertad, donde se encuentra un banco, el cual fue desalojado para no entorpecer el trabajo de las autoridades.

Un hombre, de 50 años de edad, confirmó la identidad de ambas víctimas a las autoridades: Gabriel Bárcenas, de 39 y quien murió en el asiento del conductor, y Daniel Franco, de 49 años y quien pereció en el sillón trasero.

El hombre que los identificó mencionó que con-

#### Asesina a su familia

REFORMA / STAFF

Un joven identificado como Érick "N", de 23 años, huyó de su casa tras acuchillar a su mamá, papá y hermana durante una discusión en la que le pedían dejar el alcohol y las drogas, en la Colonia Ampliación La Conchita, Alcaldía Tláhuac.

vivieron hasta las 2:00 horas de ayer, cuando decidió despedirse para dirigirse a su domicilio.

Peritos de la Fiscalía acudieron a la zona para recabar indicios y realizar el levantaFue su tío quien lo denunció al verlo salir de la vivienda a prisa y con manchas de sangre, la mañana de ayer, en las calles Alcatraz v Emilio Laurent.

El hombre ingresó al domicilio y encontró en el piso de la sala a sus parientes en un charco de sangre y con heridas de arma blanca.

miento de los cuerpos.

Posteriormente, el coche fue retirado para asegurarlo e integrar las pesquisas halladas en su interior a la carpeta de investigación por el doble deceso.

## FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



L GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página

19

Sección

echa

2 7 ENE 2025

# Exigen justicia para Karla, conductora de Uber asesinada

Familiares y activistas cierran vialidades ante búnker de la Fiscalía para **pedir que el delito se clasifique como feminicidio**; tras protesta, autoridades dicen que hay avances en indagatoria

#### SHARON MERCADO Y DAVID FUENTES

-metropoli@eluniversal.com.mx

Activistas y familiares de Karla Patricia Cortés Cervantes, conductora de Uber asesinada el pasado domingo 29 de diciembre, protestaron de forma pacífica afuera del búnker de la Fiscalía capitalina para exigir justicia.

La manifestación fue encabezada por Brisa García, hija de Karla Patricia, quien junto con un grupo de colectivas exigió a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) que clasifique el asesinato como feminicidio y no como homicidio doloso.

Durante la protesta, la joven pintó las paredes de la fiscalía con el nombre de su mamá, sus iniciales y fecha de nacimiento así como con las frases: "¡No fue homicidio, fue feminicidio!", "¡Justicia para Karla!", "¡Fiscalía protectora de feminicidas!" y "¡El Estado y Uber encubren feminicidas!".

También denunció que las autoridades no han accionado un protocolo de protección de menores a su hermana de 15 años, Ana Gaby. Denunció que la fiscalía quiere dar carpetazo al caso y clasificarlo como homicidio doloso.

"Está mal que se clasifique como homicidio porque el término de feminicidio en México es nada más aplicado a los casos de cuando hay una relación entre el victimario y la víctima, y eso tiene que cambiar,

porque a mi mamá la mataron de un disparo en la cabeza. Y si eso no es feminicidio, entonces yo no sé qué es. Se investiga de diferente manera cuando se clasifica como homicidio, también se tratan a las víctimas distintamente. A pesar de que se nos han brindado el apoyo, pues yo quiero que a mi mamá se le dé justicia de vida", afirmó.

En entrevista con EL UNIVER-SAL, Brisa García expresó que el posicionamiento de Uber no fue adecuado, ya que solo acercará datos respecto a la cobertura de seguro, además de responder tres soli-

citudes de información de la fiscalía entre el 30 de diciembre pasado y el 2 de enero de 2025.

"A mí me preocupa también la posición que hizo Uber, no garantiza mi seguridad ni la de mi hermana. Prácticamente solamente dijeron, 'ya hablamos con ellas, pues hay que se las arreglen. Lamentamos el fallecimiento y, bueno, la vida sigue'. Yo quiero más, que se implementen medidas de protección y seguridad para las mujeres que son conductoras, que se pueda, a lo mejor implementar algún protocolo de acción, algo que esté legalizado, porque mi mamá no es el primer caso", afirmó.

Tras dos horas de reunión con autoridades capitalinas, al salir, la joven no dio declaraciones a los medios de comunicación. Brevemente dijo que ya la están atendiendo, que continuará con su proceso legal y buscará protección para ella y su hermana.

#### Hay avances en investigación, refiere FGJ

Tras la protesta de familiares de Karla Patricia, la FGJ-CDMX dio a conocer que tienen avances en la indagatoria y se ha contactado con la familia e indicó que ofreció una mesa de diálogo "misma que ya fue aceptada".

"El agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación del Delito de Feminicidio, de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género, ha ofrecido cita abierta a familiares de la agraviada, les ha otorgado medidas de protección y ha obtenido datos de prueba que ha integrado a la carpeta de investigación, con el fin de de judicializarla lo más pronto.

"Cabe destacar que desde que se iniciaron las investigaciones del caso, personal de la Coordinación General de Atención a Víctimas ha mantenido constante comunicación con familiares de la agraviada, a quienes se les ha brindado apoyo sicológico y jurídico, así como para gastos funerarios", dijo la Fiscalía local en un comunicado oficial.

La fiscalía indicó que su prioridad es atender a las víctimas con perspectiva de género, enfoque diferencial y especializado, así como investigar los delitos "con énfasis en la justicia hacia las mujeres". ●



-7 ENE 2025

Página

19

Sección

Fecha



La hija de Karla Patricia Cortés denunció que las autoridades no han iniciado un protocolo de protección para su hermana de 15 años y que la Fiscalía quiere dar carpetazo y clasificar el homicidio como doloso.

#### BRISA GARCÍA

Hija de Karla Patricia Cortés

"A mi mamá la mataron de un disparo en la cabeza. Y si eso no es feminicidio, yo no sé qué es. Se investiga diferente cuando se clasifica como homicidio"





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**©LaJornada** 

Página

26

Sección

Capital

Fecha

0 7 ENE 2025

## Familiares de conductora de Uber

## asesinada exigen a la FGJ justicia

26/00

#### LAURA GÓMEZ FLORES

Con pintas, lonas y el cierre de calles, familiares y amigos de Karla Patricia Cortés, conductora de Uber, exigieron justicia tras su feminicidio el 29 de diciembre en calles de Azcapotzalco.

Brisa García, su hija, pidió que Uber colabore con las indagatorias, y que con otras empresas dedicadas al servicio de taxi instauren medidas de seguridad para las conductoras. "Exijo justicia porque ella tenía solamente 41 años. Mi mamá era una mujer fuerte, me tuvo a los 17 y nos sacó adelante a mí y a mi hermana, pero ahora ya no está, por lo que exijo a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y a Uber que sigan con su caso, que no se detengan".

La joven expresó su temor de que las autoridades "den carpetazo y quieran tratar el caso como homicidio doloso", por lo que con familiares y activistas se manifestaron frente al búnker, donde escribieron en paredes "fiscalía protectora de feminicidas" y "Uber feminicida".

Con una lona demandaron justicia durante el bloqueo de la calle Digna Ochoa y Río de la Loza, donde corearon consignas como "ni una conductora menos" y "no fue homicidio, fue feminicidio".

Ese día Karla salió a trabajar a las 13:30 horas en su camioneta y murió a las 20 horas por un disparo en la cabeza. Su hija fue notificada hasta la 1:06 del día siguiente, por lo que acudió a la fiscalía con la pareja de su mamá, donde declararon por más de cuatro horas, de acuerdo con lo que escribió en redes sociales.

El cuerpo de Karla, que fue bajado del vehículo por el criminal, presentaba sangre en la cara y rasguños; su camioneta fue encontrada, por lo que rechazó que se trate de un asalto, y denunció que no se les ha otorgado ninguna medida de protección.

La FGJ informó que hay avances en las indagatorias y que el agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación del Delito de Feminicidio ha obtenido pruebas que integró en la carpeta para judicializarla lo más pronto posible. Agregó que a los familiares se otorgaron medidas de protección y les ofreció cita abierta, mientras personal de la Coordinación General de Atención a Víctimas les brinda apoyo sicológico y jurídico, así como para gastos funerarios.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Página

26

Sección

Cap: tal

Fecha

0 7 ENE 2025



▲ Los manifestantes cerraron la circulación de Doctor Río de la Loza, donde demandaron mejorar las medidas de seguridad para las conductoras. Foto Jorge Ángel Pablo García







Página

Ý

Sección \_\_\_\_\_

Fecha

- 7 ENE 2025



REFORMA / STAFF



Tras una protesta en la que sus familiares pedían la reclasificación del delito de homicidio doloso a feminicidio, la Fiscalía capitalina (FGJ) informó haber presentado avances en la investigación por el feminicidio de Karla Patricia Cortés, de 41 años y quien fue asesinada y su cuerpo abandonado en calles de Azcapotzalco la noche del pasado 29 de diciembre, mientras trabajaba como conductora de Uber.

La mañana de ayer, las hijas de Karla Patricia y colectivos feministas bloquearon la Avenida Doctor Río de la Loza y Digna Ochoa, en la Alcaldía Cuauhtémoc, y realizaron pintas en la fachada del edificio de la FGJ con exigencias de justicia.

Tras una mesa de diálogo, informó la FGJ, se brindaron medidas de protección a las hijas de Karla, apoyo económico para los gastos funerarios y contacto frecuente con los familiares. Hasta ahora no hay detenidos.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Página

Sección





EN 2024 AUMENTÓ UN 50% LA INCIDENCIA MENSUAL

## Incrementan robos de bicicleta en la CDI

SE PASÓ DE 103 A 155 CASOS AL MES, EN UNA ENTIDAD DONDE CADA VEZ SE USA MÁS ESTE MEDIO DE TRANSPORTE

DANIEL ESCOBAR GRUPO CANTÓN



CIUDAD DE MÉXICO .- Los robos a bicicletas en la Ciudad de México, tuvieron un incremento de hasta el 50 por ciento en un mes durante el pasado 2024, de acuerdo con las Estadísticas Delictivas de la Fiscalía General de la Ciudad de México (FGJCM), mientras cada vez se usa más este medio de transporte.

Mientras que, a principios del año pasado, se denunciaban 103 robos de bicicleta por mes en tierras capitalinas, dicha cifra alcanzó entre 153 y años 155 casos mensuales durante el último trimestre que reportó la FGJCM, que fue de julio a septiembre pasados. El mes con más robos de vehículos con pedales fue julio, con 155 carpetas de investigación abiertas, agosto bajó ligeramente a 153, y en septiembre, se habrían cometido 133 hurtos. En total se realizaron al menos mil 178 robos de bicicletas durante el año pasado, sin embargo, esta cifra puede ser superior debido a que, estas estadísticas aún. no revelan denuncias de octubre a diciembre de 2024. Es

#### MÁS CICLISTAS



· El pasado 03 de junio, el Gobierno de la Ciudad de México, informó que el uso de este medio de transporte creció un 71 % en los últimos seis

#### **BICICLETAS ROBADAS** POR MES

> Febrero 103 robos > Julio 155 robos > Agosto 153 robos > Septiembre 133 robos

de señalar que aunque si bien no detalla específicamente el caso de las bicicletas, Benito Juárez fue la alcaldía donde más se robaron vehículos en general, pues abarcó casi un 10 por ciento de las averiguaciones previas iniciadas en 2024, año en que la demarcación fue gobernada la mayor parte del tiempo por Jaime Mata, y en los últimos meses por Luis Mendoza, Este incremento en el robo de bicicletas, se dio mientras el pasado 03 de junio el Gobierno de la Ciudad de México, informó que el uso de este medio de transporte creció un 71 por ciento en los últimos seis años. La Secretaría de Movilidad reveló que de acuerdo con el Conteo Ciclistas de 2024, en 2018 se realizaron 267 mil viajes diarios en bicicleta en la capital del país, mientras que el año pasado dicha cifra fue de 456 mil 852 viajes diarios.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

29



Página

Sección

Fecha

#### **CAUSA INQUIETUD ENTRE VISITANTES**

## Indagan hallazgo de cadáver en un canal de Xoxhimilco

**EDHER MORALES** 

GRUPO CANTÓN



CIUDAD DE MÉXICO.- El hallazgo de un cadáver en un canal de la alcaldía Xochimilco, causó conmoción entre los habitantes y visitantes de la zona, ya que el descubrimiento fue reportado por uno de los trabajadores de las trajineras.

Todo comenzó cuando uno de los lancheros del canal de Cuemanco que transitaba por



El hecho causó conmoción

las aguas a temprana hora del día, alcanzó a visualizar un objeto extraño a unos pocos metros, por lo cual decidió acercarse para averiguar qué era

#### LUGAR



Las trajineras de Xochimilco es un lugar atractivo para turistas.

#### exactamente.

Al estar a pocos centímetros del objeto, notó que se trataba del cuerpo de una persona, por lo que reportó el hallazgo a las autoridades policiales y, momentos después, llegaron elementos de la SSC para confirmar el hecho.

Por lo anterior, la Fiscalía General de Justicia capitalina abrió una carpeta de investigación para dar con el paradero del responsable del asesinato.